
今年的七月一日，既是香港回歸祖國19周年的紀念日，又是中國共產黨成立95周年的大

日子，具有雙重意義。中共中央總書記、國家主席、中央軍委主席習近平在慶祝中國共產黨

成立95周年的大會上發表重要講話，以「不忘初心，繼續前進」八個字連接起中國共產黨

的過去、現在和未來，連接起中國共產黨、中華民族和中國人民，連接起香港「一國兩制」

的實踐，連接起實現中華民族偉大復興的「中國夢」。其中有關「一國兩制」的論述具有里

程碑的意義，是推動香港「一國兩制」深入發展的重要指針。
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廉政公署署任執行處首長李寶蘭
「被辭職」的疑雲近期甚囂塵上。
廉政專員白韞六昨日舉行記者招待
會，強調李寶蘭在署任執行處首長
近一年，因為表現並未符合這個職
位的要求，所以他作為李寶蘭的直
接上司，親自解除其署任職務，整

個決定的過程，行政長官梁振英並無參與。這是對行
政長官梁振英乃至中央參與解除李寶蘭職務捕風捉影

論的有力駁斥，也暴露反對派無中生有炒作事件，根
本為了謀取選舉利益。
「廉署保密，密密實實」。因為廉署的特殊地位，
其運作強調保密，廉署員工的表現按照管理系統的授
權進行公平公正的評核，已形成行之有效的制度。反
對派政客並非廉署中人，卻擺出對廉署運作了如指掌
的姿態，對廉署的人事安排指手畫腳，更盛讚李寶蘭
「表現備受讚賞」。這顯然是憑空捏造，缺乏事實支
持。如果其他香港市民也仿效反對派政客，對廉署人

員評頭論足，妄下結論，某A君表現出色，深慶得
人，可以升級；某人就欠缺經驗，難當大任。如果情
況氾濫，廉署的威信掃地，運作肯定會受到嚴重衝
擊，香港的反貪成效必定大受影響。
政府和紀律部隊的許多職位都有署任機制，讓下

級官員擔任上級的工作，以此來觀察其工作能力，
評估其是否勝任上級的工作，能否更上一層屢。署
任必然有兩個結果：一是表現獲上司滿意，能夠升
職；另一個則是，表現和能力達不到職位的要求，
只能官復原職。現在，李寶蘭「被辭職」在坊間充
斥陰謀論，因為反對派政客的邏輯是，官員署任上
一級職位，就一定要讓其升職，否則就是暗藏驚天
大陰謀。這種邏輯違反常理、荒謬可笑。猶如某人

參加考試，若果不合格，一定是遭人陷害。考試不
理想，就應該名落孫山，被淘汰，這是古今中外不
變的定律。能者上，庸者下，道理就這麼簡單，否
則如何挑選人才。被辭職的「陰謀論」，反對派政
客的想像力實在太豐富了。
有政客炒熱李寶蘭未獲升職事件，根本是選舉伎

倆。9月份立法會選舉臨近，有政黨向來不重視服務市
民，拿不出改善經濟民生、令人信服的政網，唯一能
做、又最容易做的事情，當然是繼續搞政治對抗，繼
續抹黑行政長官，以撈取選票。炒作李寶蘭「被辭
職」，替事主喊冤，趁機「抽水」，樹立自己「反梁
英雄」的形象，藉以吸引激進選民支持。政客得益，
卻賠上了廉署的形象和公信力，香港損失太大了。

李寶蘭「被辭職」乃捕風捉影詆毀廉署 徐 庶

習近平七一講話彰顯「一國兩制」初心絕不動搖

習近平指出：「『一國兩制』在實踐中已經取得舉世
公認的成功，具有強大生命力。無論遇到什麼樣的困難
和挑戰，我們對『一國兩制』的信心和決心都絕不會動
搖。我們將全面貫徹『一國兩制』、『港人治港』、
『澳人治澳』、高度自治的方針，嚴格按照憲法和基本
法辦事，支持行政長官和特別行政區政府依法施政、履
行職責，支持香港、澳門發展經濟、改善民生、推進民
主、促進和諧。」習近平的七一講話，強調中央對「一
國兩制」的信心和決心都絕不會動搖，激勵港人不忘
「一國兩制」初心。

中央落實「一國兩制」決心從未改變
所謂「不忘初心，方得始終」，就是要堅持正確的

信念，走正確的道路，由始至終，絕不動搖。鄧小平在
提出「一國兩制」構想之時，就是要在對香港恢復行使

主權的前提下，照顧香港的現實，最大程度地保留香港
特色和優勢，保持香港長期繁榮穩定。「一國兩制」兼
容並蓄，中央政府一直都堅定不移貫徹執行，始終秉持
該方針提出的「初心」。
早前，主管港澳事務的中共中央政治局常委、全國人

大常委會委員長張德江來港視察，以「勿忘初心、保持
耐心、堅定信心」，論述對「一國兩制」和香港問題的
看法，振聾發聵、激濁揚清。「三心」論述是針對當前
香港面臨的問題，對「一國兩制」追本溯源，更是針對
社會各界存在的認識誤區作出的細心剖析，既傳達了中
央政府堅定落實「一國兩制」的立場，亦展現了中央對
香港的支持與關心。
「一國兩制」是一項基本國策，是戰略抉擇而不是權

宜之計，不會改變。「一國兩制」有堅實的民意基礎，
是祖國內地和香港之間的最大公約數，不應改變。回歸

19年來的實踐更充分證明，「一國兩制」是做得到、行
得通的，是經過實踐檢驗的好制度，中央對落實「一國
兩制」的決心從未改變，而且在未來也不會改變。香港
社會近期遇到的問題，不足為懼，更不能因此而動搖對
於「一國兩制」的信心，各界應對此有清醒的認識。

國家發展戰略為香港帶來千載難逢機遇
香港自1997年回歸以來，成就舉世公認。在「一國

兩制」的框架下，依託香港國際競爭優勢與內地廣闊腹
地和豐富資源，在CEPA框架下，香港不斷拓展發展新
空間和維持國際影響力，鞏固着國際金融、航運、貿易
的三大中心優勢，「世界金融中心之一」的地位不可撼
動，已連續多年被評為「全球最自由經濟體」、「全球
最具競爭力經濟體」。
香港是中國最國際化的城市，也是中國境內最自由的

市場。但不可否認的是，香港經濟發展還存在結構性問
題，包括產業結構單一，欠缺長遠競爭力；土地供應失
衡，房地產價格高企；創新產業無足夠資金與動力，市
民創業意慾較低；交通運輸基礎設施建設緩慢，難以滿
足需求；面對發達國家市場已經飽和，香港市場又較
小、發展空間有限，急需尋找新的經濟增長點。
回歸十九年來，每當遇到困難之際，中央都以各種方

式支持香港克服困難、應對挑戰。僅內地對香港的
CEPA，便修訂了十次；已經開通的滬港通，以及即將

開放的深港通，都為香港帶來或將帶來
很大的優惠。香港一百五十年來積累了
很多國際資源。這些國際資源，在國家
新一輪的改革開放，特別是以「一帶一
路」為引領的戰略部署中，將起到獨特
的作用。只要充分發揮自身優勢，扮演
好「超級聯繫人」角色，自然能把握好
國家的「一帶一路」發展戰略為香港提
供的千載難逢的機遇，為香港創造新的經濟增長點。

中央是保持香港繁榮穩定堅強後盾
中央在謀劃和推進國家整體發展戰略時，始終考慮充

分發揮香港作用，積極推動香港與內地開展交流合作，
為香港保持繁榮穩定提供堅強後盾。中央無論是在提出
「中國夢」、「兩個一百年」的奮鬥目標，還是在「四
個全面」戰略佈局、「一帶一路」戰略等創新性重大理
念、重大舉措中，都把實現中華民族偉大復興的宏偉目
標，與推動香港「一國兩制」實踐深入發展、保持香港
長期繁榮穩定、增進廣大港人福祉，充分結合起來，不
僅進一步體現了中央對「一國兩制」初心的堅守，而且
為香港今後的發展，指明了方向。只要香港各界共同支
持特首和特區政府依法施政，團結起來，和衷共濟，維
護香港社會正常運轉，就一定能夠收到成效，邁向「一
國兩制」的新階段。

吳 良 好

吳良好 全國政協教科文衛體委員會副主任 香港福建社團聯會主席
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）里約熱內盧奧運會還
有不足一個月開幕，特區行政長官梁振英昨日下午
在禮賓府主禮香港奧運代表團的授旗禮。梁振英讚
揚運動員能夠參加奧運已經是了不起的成就，並表
示香港以他們為榮。他說，運動員的刻苦訓練，對
體育的熱誠和堅持，都會為香港年輕人帶來正能量
和莫大鼓勵。
香港今屆將派出37名運動員出戰8個項目。梁振

英昨日將主禮的相片上載其facebook，當中更有他和
運動員的自拍。
梁振英在典禮致辭時表示，剛完成重新發展的香

港體育學院，可為運動員提供達國際水準的新訓練
設施，並加強運動科學及運動醫學的支援，更全面
地照顧他們在生活、教育和就業各方面的需要。他
又指，正在籌劃的大規模的啟德體育園是另一個重
要設施，說明他和本屆政府對體育的重視。
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「思路」兩新丁戰港島新東
香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）今屆立法會「收爐」在即，
各反對派政黨、組織在新一屆立
法會選舉提名期展開前「搶閘」
公佈參選名單。「民主思路」將
派出兩名新人分別出選港島及新
界東，召集人湯家驊則表明不會
在參選名單中排名第二「抬
轎」，任由他們「自生自滅」。
「民主思路」昨日宣佈推薦理

事黃梓謙參加立法會港島區直
選，理事麥嘉晉則參選新界東，
政綱包括重啟政改、爭取普選、
恢復部分租務管制，及開放強積
金用途等。黃梓謙稱，在建制與
反對派陣營之間目前「二元對
立」的形勢下，議會內需要有
「關鍵少數」，需要願意與各界
溝通的議員，才能推動社會發
展。
被問及一旦落選會否考慮加入

特區政府時，麥嘉晉則稱，目前

的首要工作是全心做好9月的立
法會選舉，暫時未有計劃加入特
區政府。

民協馮檢基轉戰新西
今年已63歲的民協立法會議員

馮檢基，在區議會選舉中敗北
後，失落立法會「超級區議會」
入場券，昨日正式宣佈轉戰新界
西。在上屆立會選舉中敗北的深
水埗區議員譚國僑，就再次出選
九龍西直選。新任深水埗區議員
何啟明就出選「超級區議會」。
被問及民協今次參選的陣營較

弱，假如全軍覆沒，該黨會如何
應對「滅黨」的危機？馮檢基
稱，他選擇不在老巢九龍西參
選，是希望能做到「世代融合」
而非「世代鬥爭」，更稱要協助
整個反對派在新界西選區取得6
個議席。何啟明則稱，個人信念
較知名度更為重要云云。■陳鑑林決意退出政壇，李慧琼代表民建聯送花致謝。彭子文 攝

晚宴惜別高官議員
阿曾感謝諒解支持

橄欖冀民記如火箭越飛越快
民建聯創黨元老陳鑑
林（橄欖）不再參選下
屆立法會。他近日在總
結28年的從政生涯時表

示很榮幸，包括見證了香港回歸祖國、特
區民主發展、香港歷經風雨仍保持繁榮的
過程。他表示，自問從政以來一心為民、
無愧於心，並寄語民建聯順利完成新舊更
替，年輕化、專業化，贏得更多市民支
持；猶如火箭，一開始看似緩慢，但會越
來越快，飛速成長壯大。

嘆政治困局累經濟民生
陳鑑林向本報記者表示，香港政局走
進困局，牽累經濟、民生發展，原因很

繁雜。雖然他和民建聯同仁一直致力消
除政治爭拗，可惜政局發展並不以人的
意志而轉移。他認為，目前困境有兩方
面原因，雖然民建聯為首的穩定力量在
發展壯大，但同時境內外反華勢力及他
們支持的政黨亦同樣在不斷發展，形成
角力，對抗越來越嚴重。第二個原因是
香港民生發展不如人意，貧富懸殊持
續，以致民怨累積。
對於民建聯的未來，他坦言寄予厚

望，指民建聯一直在政治鬥爭中摸索成
長，現在仍在不斷學習，在完成年輕
化、專業化新舊更替後，民建聯未來之
路如何前進，就有待新一代民建聯黨員
努力探索了。 ■記者 殷翔

曾鈺成在晚會開始時致辭指，是次為他最後
一次以立法會主席的身份宴請政府官員及

議員，並在此感謝各官員、議員及秘書處對他過
去工作的諒解及支持，又笑言明白自己在履行立
法會主席一職時，為政府官員帶來很多「不必要
麻煩」，未能達到當局的期望，在此向大家致
歉。
他希望，在新一屆立法會組成後，議員選出的

新一任立法會主席，能夠為行政及立法之間的關
係開創一個新局面。

議員暢談議會生涯感受
多名不再連任的議員，包括民建聯的譚耀宗、

陳鑑林，工聯會的陳婉嫻，自由黨的方剛及民主
黨的劉慧卿均獲邀上台發言，暢談議會生涯的感
受。
陳婉嫻在發言時笑稱，自己是被卿姐「騙了」
才會重返議會的，因為民主黨支持「超級區議
會」後，令她再參選。她認為，今屆立法會的氣
氛及議會的生態已經完全改變了，又借機質疑特
區政府在勞工福利問題上「走數」。

劉慧卿籲怪醫「放過大家」

劉慧卿就再次呼籲梁家騮（怪醫）「放過大
家」，讓餘下的草案可順利通過。譚耀宗就以自己
早前耳部要進行瘜肉手術一事開玩笑，形容自己
「出事」，是因為各議員同事說話太大聲。
其後，經民聯的盧偉國以他的色士風吹奏一曲
《往事只能回味》，令會議廳內傳出了陣陣的歌
聲。民主黨的涂謹申率先獻唱一曲，帶起全場的
氣氛。議員不分黨派，大家一起合唱。其中，
「惡人」黃毓民與工聯會的郭偉強合唱《愛拚才
會贏》，民主黨的單仲偕則和涂謹申，與黃毓
民、政制及內地事務局局長譚志源合唱《難為正
邪定分界》。曾鈺成也歌興大發，連唱兩首飲歌
《小李飛刀》及《獅子山下》。譚耀宗也高歌一
曲《舊歡如夢》，經民聯的梁美芬更伴舞。最
後，眾議員合唱《上海灘》，場面熱鬧。

香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）今屆立法會周內就將

曲終人散，表明不再角逐連

任的立法會主席曾鈺成昨日

在「散班」前作東道主，在

立法會宴會廳舉行惜別晚

宴，並邀請特區行政長官梁

振英、3司及13局官員和行

會成員、各高級官員等出

席。各議員在上台發言時各

有重點，譚耀宗笑言自己耳

朵「出事」，是因為激進反

對派議員經常大叫大嚷所

致；劉慧卿再公開要求醫學

界 議 員 梁 家 騮 「 放 過 大

家」，不要再拉布。

■■梁特首出席授旗儀梁特首出席授旗儀
式並與霍啟剛合照式並與霍啟剛合照。。

■立法會
舉行惜別
晚宴。
劉國權 攝


